maniobras. Es posible que el congreso vote una resolución favorable al Frente Popular, designando una comisión de 4 para hacer las gestiones tendientes a su formación. En un discurso pronunciado ayer por Bravo<sup>834</sup>, dijo abiertamente de que es necesario el entendimiento ya y habló de radicales, socialistas, demócratas, comunistas, etc. Es decir, nos mencionó en la tribuna. Pues las tentativas de Repetto para llegar al FP sin nosotros. Es un gran paso.

Y ahora al Partido. Su influencia ha ido creciendo. Creo que también su organización. Espero pronto poder informarles sobre el estado de su organización. Pero la situación interna no era buena. No llegó a la catástrofe porque ha habido serios progresos en el orden sindical y hubo de por medio el grandioso 1 de mayo. El descontento de los activistas eran muy grandes. La fuente de esos descontentos, o mejor dicho, las fuentes, son: 1). La ya señalada: no compresión de que la fase propagandística del frente popular pasado y que era necesario organizarlo. El hecho de que el P. en este asunto, patinase en el mismo lugar creaba dificultades. 2). Al llegar Echeverría comenzó la discusión. Los planteamientos de Echeverría fueron muy buenos. Pero la dirección no fue capaz de presidir la discusión y entonces esta se desarrolló en forma anárquica. La dirección estaba a la espera nuestra; como nuestra llegada se postergaba, suspendió de hecho la discusión, siendo fuente de muchos descontentos en el P. 3). En este tiempo la dirección aplicó una serie de métodos inadmisibles, de los que en nuestro lenguaje se llaman métodos de mando. Carecía de autoridad ante el P. y en vez de buscar de subsanar eso con medios políticos, trató de hacerles por órdenes. El pleito de la juventud, intentó resolverlo con medidas disciplinarias, lo que en vez de temperar la situación, la agravó. Lo mismo e aun mas grave, ocurrió en el movimiento sindical. Aquella discusión sobre la división de la CGT, en que el activo sindical estuvo contra el Buro político, fue ahogada con amenazas que aun hacen sentir su efecto en muchos sectores del P. Tales métodos tendremos que repudiar en nuestra primera reunión del CC.

Esta situación me hizo comprender con mayor claridad las críticas vuestras. Por ejemplo: en las discusiones, aparecieron sobre el carácter de la revolución una serie de teorías completamente falsas; hay quienes sostienen que es socialistas con fuertes tareas democráticas a resolver. Si, al cambiar de orientación general, lo hubiéramos hecho sobre la base de una profunda revisión de nuestro pasado, de un amplio trabajo ideológico, hubiéramos conquistado a todos los cuadros sobre la base de posiciones firmes. Pero al

<sup>&</sup>lt;sup>834</sup> Mario Bravo (1882–1944), dirigente socialista, diputado nacional.